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PROCÈS-VERBAL N
o
9 

Réunion du 

Comité consultatif pour l’enfance en difficulté 

du 
Conseil scolaire catholique MonAvenir 

Le 20 septembre 2023 

Par visioconférence 18 h 30 

Présences : 

Dorothée Petit-Pas, présidente du Comité  

Arlette Kasongo-Chima, vice-présidente du Comité 

Estelle Ah-Kiow 

Manoushka Aimable 

Joanne Bovine 

Melinda Chartrand 

Cindy Zamiska 

Membres du personnel : 

Gilles Rodrigues, surintendant de l’éducation et des Services à l’élève 

Nicole Mollot, direction de l’éducation 

Dereck Chin, chef des affaires 

Julie Cléroux, directrice des Services à l’élève 

Maud Rostaing, direction des Services à l’élève 

Chantal Perron, agente aux affaires des relations corporatives et du Conseil 

Invités : 

Noland Léger Lazary, élève de l’ÉSC Saint-Charles-Garnier 

Patrick Languérand, conseiller pédagogique, ÉSC Saint-Charles-Garnier 

1. Ouverture de la réunion, appel nominal et absences motivées

La présidente du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, la conseillère Dorothée

Petit-Pas, déclare la réunion du Comité ouverte à 18 h 30.

1.1 Reconnaissance des territoires autochtones

Le surintendant de l’éducation, monsieur Gilles Rodrigues, récite la Reconnaissance 

des territoires autochtones. 

1.2 Prière d'ouverture 

La prière d’ouverture est récitée par les membres présents. 
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2. Adoption de l’ordre du jour no 9 du 20 septembre 2023

Motion 1

Madame Joanne Bovine propose

Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté adopte l’ordre du jour no 9 du

20 septembre 2023, sous la forme modifiée.

ADOPTÉE 

Modification : Le point 5.2.1, Bonnes nouvelles du système sera traité immédiatement après le 

point 4, Audition de contribuables/délégations. 

3. Déclaration de conflit d’intérêts

Aucune déclaration de conflit d’intérêts.

4. Audition de contribuables/délégations

Sans objet.

5. Présentations

5.2 Présentation des services

5.2.1 Bonnes nouvelles du système 

La directrice du Service à l’élève, madame Julie Cléroux, présente Noland 

Léger Lazary, élève de 12e année de l’ÉSC Saint-Charles Garnier et autiste. 

Monsieur Noland Léger Lazary rend compte de son parcours depuis qu’il 

a assisté, en tant que spectateur, à diverses disciplines sportives dans le 

cadre des Jeux panaméricains qui ont eu lieu en 2015. Il poursuit en 

rappelant que depuis, il pratique le plongeon de haut vol. Il doit donc 

s’assurer de bien gérer son temps entre les devoirs, les pratiques et les 

cours, sans oublier les loisirs. Quand il participe à des compétitions, il 

explique qu’il consulte ses enseignants pour s’assurer de bien respecter 

les échéanciers des travaux à remettre et les dates d’examens. 

Monsieur Noland termine en indiquant qu’il représentera le Canada lors 

d’une prochaine compétition de plongeon de haut vol de Red Bull.  

5.1 Présentation des associations 

5.1.1 Services de soutien à domicile et en milieu Communautaire Centre-Est 

Madame Arlette Kasongo-Chima, coordinatrice, rappelle les services 

offerts aux jeunes - du poupon jusqu’à l’âge de 30 ans - par son organisme. 

Ces services sont offerts pour que les jeunes puissent fréquenter l ’école.  

5.1.2 Services à la famille catholiques de Durham 

Madame Cindy Zamiska, superviseure des services en français, 

travailleuse sociale et psychothérapeute, rappelle aux membres présents 

les services offerts par Services à la famille catholiques de Durham. Elle 

souligne l’offre de psychothérapie et de counselling aux personnes qui ont 

subi des traumatismes. Elle termine en rappelant le volet Rose of Durham 
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qui offre des services aux nouveaux parents. Enfin, madame Zamiska 

indique qu’ils sont toujours en recrutement de personnel francophone. 

5.1.3 Programme La Passerelle 6 -17, Centre francophone du Grand Toronto 

Madame Manoushka Aimable, coordinatrice, informe les membres que 

huit places sont toujours disponibles pour les élèves de six à douze ans. 

Elle rappelle qu’une Foire à l’emploi aura lieu le 12 octobre prochain et 

que l’assemblée générale annuelle a eu lieu avec la présentation du 

rapport annuel du Centre francophone. 

5.1.4 Contact Niagara 

Madame Joanne Bovine coordinatrice bilingue à Contact Niagara, informe 

les membres présents des services offerts par Contact Niagara. Elle 

souligne que Contact Niagara facilite l’accès aux services et aide les clients 

à obtenir les services nécessaires. 

Madame Bovine termine en expliquant que Contact Niagara est 

présentement en transition et que l’offre de services sera davantage 

déterminée à l’automne. 

5.2 Présentation des services (suite) 

5.2.2 Services offerts aux élèves en difficulté pendant la période estivale 

Madame Julie Cléroux, directrice des Services à l’élève, rend compte des 

activités et services qui ont été offerts aux élèves en difficulté pendant la 

période estivale. À la demande de la Table, madame Cléroux confirme que 

les services ont été entièrement subventionnés par le ministère de 

l’Éducation. 

Madame Cléroux indique, toujours à la demande de la Table, que ces 

camps d’été sont offerts à différentes écoles année après année. Après un 

sondage effectué auprès des écoles, l’administration détermine les 

besoins des élèves dans chaque communauté. 

6. Adoption des procès-verbaux

6.1 Procès-verbal de la réunion no 8 du 6 juin 2023

Motion 2 

Madame Manoushka Aimable propose 

Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand 

Que soit adopté le procès-verbal no8 de la réunion du Comité consultatif pour 

l’enfance en difficulté du 6 juin 2023 sous la forme présentée. 

ADOPTÉE 
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7. Affaires découlant des procès-verbaux

Le surintendant de l’éducation, monsieur Gilles Rodrigues, informe les membres que les

initiales dans la colonne Responsable de « AGA », pour la surintendante Anik Gagnon,

seront modifiées à ses initiales « GRO », Gilles Rodrigues.

8. Questions à l'étude

8.1 Suivis au budget adopté 2023-2024 – volet CCED

Monsieur Dereck Chin, chef administratif, présente le volet CCED du budget 

déficitaire 2023-2024 adopté par le Conseil en juin dernier. Il rappelle que le budget 

est déficitaire principalement à cause du transport scolaire. Il souligne également 

que les classes d’apprentissage alternatif offrent des services qui coûtent chers aux 

contribuables comme, entre autres, le ratio d’élèves-enseignants et le transport 

adapté. À la demande de la Table, il indique que le Conseil étudie différentes 

stratégies afin d’obtenir des économies d’échelle et ainsi partager les coûts. 

Le chef administratif termine en rappelant que la Table du Conseil a choisi de 

passer le message au ministère de l’Éducation que le Conseil souhaite continuer 

d’offrir des services de qualité à ses élèves. 

La directrice de l’éducation, madame Nicole Mollot, remercie le chef administratif 

Chin pour son expertise et les pistes de solution offertes. 

Le chef administratif, monsieur Chin, quitte la réunion. 

8.2 Rapport SEÉ.09-09/2023 – Rapport mensuel d’activités du 1er juin au 31 août 2023 

Le rapport mensuel SEÉ.09-09/2023 est présenté. 

8.3 Rapport SEÉ.10-09/2023 – Calendrier des formations/présentations au CCED 

Motion 3 

La conseillère Melinda Chartrand propose 

Appuyée par madame Manoushka Aimable 

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté approuve le calendrier des 

rencontres du CCED selon le rapport SEÉ.10-09/2023 intitulé « Calendrier des 

formations/présentations au CCED ». 

ADOPTÉE 

9. Avis de motion

Sans objet.
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10. Correspondances

10.1 Comité consultatif du ministre sur l’éducation spécialisée – Rapport annuel

pour l’exercice se terminant le 31 mars 2023  

10.2 Faits saillants de la réunion – Conseil consultatif ministériel de l’éducation 

de l’enfance en difficulté (CCMEED) du 14 mars 2023  

10.3 Correspondance datée du 11 juillet 2023 adressée à l’honorable Stephen 

Lecce, ministre de l’Éducation de la part de la présidence et de la vice-

présidence du CCED du Dufferin-Peel Catholic District School Board, Bruno 

Iannicca et Dely Ferrace en ce qui a trait au recrutement et rétention des 

aides-enseignants. 

À la demande de la Table, un suivi sera fait afin de savoir qui sont les représentants de la 

communauté francophone et de la communauté catholique qui siègent au sein du Conseil 

consultatif ministériel de l’éducation de l’enfance en difficulté (CCMEED). 

11. Questions diverses

Sans objet.

12. Motion de recevoir

Motion 3

Madame Cindy Zamiska propose

Appuyée par madame Manoushka Aimable

Que le Comité consultatif pour l’enfance en difficulté reçoive en bloc les documents

déposés en réunion publique à titre d’information et aux fins de discussion seulement :

• Présentation des associations

• Bonnes nouvelles du système

• Services offerts aux élèves en difficulté pendant la période estivale

• Suivis au budget adopté 2023-2024 – volet CCED

• Rapport SEÉ.09-09/2023 – Rapport mensuel d’activités du 1er juin au 31 août 2023

• Rapport SEÉ.10-09/2023 – Calendrier des formations/présentations au CCED

• Correspondances

ADOPTÉE 

13. Date de la prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté

La prochaine réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté se tiendra

le lundi 23 octobre 2023.

14. Levée de la réunion

Les points à l’ordre du jour étant épuisés, la réunion est levée à 19 37.

__________________________________________   __________________________________________ 

   Surintendant de l’éducation Présidence du Comité 




